



Crédit : Bassin Neuf, collection privée de cartes postales, Marc Lombard

LES LAVOIRS

Bagnols-en-Forêt

Bassin Neuf

Construit à l'entrée Est du village, le long de la RD4, le lavoir dit "le Bassin Neuf" est le plus récent et le plus imposant des quatre. Il est complété par un kiosque pour protéger les usagers du soleil. D'ailleurs, les Bagnolaises venaient en nombre pour y laver le linge. Le gros robinet du Bassin Neuf était alimenté par la surverse des fontaines du village. Quant à celui du "petit lavoir", à l'extrémité du bassin, il était alimenté en eau potable et servait, au temps jadis, pour l'abreuvement des chevaux au lieu appelé communément "le relais".

Lavoir de la Salette

Non loin du Bassin Neuf, sur la RD 47, en direction de Draguignan, ce point d'eau apparaît sur le cadastre de 1826, sans pouvoir affirmer s'il s'agissait du lavoir tel que nous le connaissons aujourd'hui. Ce lavoir bénéficierait, selon certains témoignages, d'une source légèrement plus douce et plus chaude que celle de la Siagnole. L'eau de cette source permet également l'irrigation des potagers avant de se jeter dans la Vauloube.

Lavoir du Gros Mur

Situé sous un porche voûté, juste après le feu tricolore, en montant au village, ce lavoir est alimenté par la Siagnole. Les anciennes familles bagnolaises le surnomment "lavoir des lépreux" car il aurait été réservé au lavage du linge des malades. Malheureusement, nos archives ne permettent pas d'affirmer ce propos mais comme toute légende, tout n'est peut-être pas vrai, tout n'est peut-être pas faux.

Lavoir Saint-Antoine

C'est un magnifique lavoir construit au pied de la chapelle Saint-Antoine, en haut du quartier du Canet. Ce grand lavoir, adossé à un mur en pierre de taille, jouit d'une source vigoureuse venant de la nappe phréatique de la Rouvière, située juste au-dessus. La surverse d'eau permet l'irrigation des potagers voisins encore présents. Vous noterez qu'un petit canon a été utilisé pour former le bec de déversement dans le bassin.